

Desde nuestro mirador

por MARINO MUÑOZ LACOS

No es fácil, naturalmente así como así de las cosas que ocurren a nuestro alrededor. Días atrás, en estas mismas columnas, comentáramos acerca del otorgamiento del Premio Nacional de Literatura que debe hacerse cada año. El artículo citaba respecto con las mejores intenciones, demuestra que estábamos ajenos a las diferencias que han surgido en torno de su nominación. Incluso que desconocíamos los antecedentes que tienen en un campo de espera el fallo que señala al nuevo laureado de nuestra tierra. Es una lástima que este suceso se haya acausado en las altas esferas de la intelectualidad de nuestro país, y que ello indique vacilaciones, conceptos errados y diversos puntos de vista que en nada prestigian a tan valioso galardón.

Trasversal en nuestras manos los textos de las cartas intercambiadas entre la Sociedad de Escritores de Chile, representada por su presidente, Luis Sánchez Lafont, y el señor Ministro de Educación, en torno de tan enojoso asunto. Por lo que nosotros entendemos, la designación del nuevo Premio Nacional de Literatura está en el aire, por interpretaciones muy especiales que no son del caso analizar. Sin embargo, luego de estos prolegómenos nada de cordiales, se envuelve a esta grata recompensa con una opaca niebla de desconcierto que el hombre de la calle debe extrañar por las circunstancias tan poco propicias que la han rodeado.

Sin embargo, esto no impide que al vertiginoso movimiento de carácter cultural sepan trabajando por los diferentes candidatos que se perfilan como Premio Nacional de Literatura, 1948. Entre otros se destaca la candidatura de nuestro amigo Andrés Sabella, que movilizó en estos instantes a la Universidad del Norte, con sede central en Antofagasta. Noticias particulares nos dan cuenta que la referida universidad está propiciando activamente la postulación de Sabella en las cuatro primeras regiones de nuestro país.

Como si esto fuera poco, los organizadores están revisando las obras de Andrés Sabella, sus artículos periodísticos y sus dibujos, muy característicos en

relación a uno de sus más auténticos intérpretes.

Andrés Sabella cuenta con 62 años de edad, y ha publicado numerosas obras, entre las cuales podemos señalar "Rumbo Indeciso", "Un día, tanta protesta", "Norte Grande", "Vocabulario de palabras", "Tráfico del agua Grande", "Canciones para que el mar juegue con nosotros", "Hombres de cuatro rumbos", "Sobre la Biblia, un pan duro", "Un año más el mar", "Martín Gait", "El caballo en mi mano", "Poemas donde el sol canta dramado", y muchas otras. Esos libros comprenden varios géneros, en especial: la poesía, el cuento y la novela.

Sabella desarrolla labores periodísticas en diversos diarios y revistas del país. Es además, profesor de la Universidad del Norte, que lo designara en su oportunidad Doctor Honoris Causa. Recientemente, el poeta estuvo gravemente enfermo, y fue necesario intervenirle quirúrgicamente para extirparle el ojo izquierdo. Ocupa el cargo de vicepresidente nacional de la Hermandad de la Costa.

Y ya que hablamos del Premio Nacional de Literatura, podemos decir que nuestra región tampoco se halla ausente de sus deliberaciones. Desde un tiempo a esta parte han sido candidatos a su galardón algunos escritores nacidos en Punta Arenas o vinculados de algún modo con la región magallánica. Entre ellos figuran Roque Esteban Scarpa, Enrique Campos Menéndez René Perí Fagundes y Osvaldo Wegmann H., quien fuera sugerido oficialmente por Hermelindo Arángel Williams en un comentario publicado por "Las Últimas Noticias".

Y ya que citamos a Osvaldo Wegmann, es lógico que nos alegremos por el premio adjudicado a su novela "La última canción". Se trata de la Franja de Honor 1977, que se otorga a los mejores libros del año en sus diferentes géneros. Esta recompensa honorífica es concedida por la Asociación de Editores, la Cámara Chilena del Libro, la Sociedad de Escritores y la Agrupación de Amigos del Libro.

Magnífica distinción para el poeta

Desde nuestro mirador [artículo] Marino Muñoz Lagos.

Libros y documentos

AUTORÍA

Muñoz Lagos, Marino, 1925-2017

FECHA DE PUBLICACIÓN

1978

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Desde nuestro mirador [artículo] Marino Muñoz Lagos.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile